
COMPTE RENDU 

CONSEIL D’ECOLE ELEMENTAIRE ROMAIN ROLLAND 

MARDI 20 JUIN 2023 

 

Étaient présents 

Représentants de l’équipe enseignante et de direction de l’école Romain Rolland 

Directrice : Mme Assouline 

Enseignants : Mme Olivier, Mr Debieu, Mme Castelle, Mme Fellah, Mme Berri, Mme Caumartin (UUEA), Mme 

Campanella, Mr Jouan, Mme Ciurko, Mme Gassette, Mme Nirrengarten 

 

Représentant de la Ville des Lilas 

Richard Le Pontois (Conseil municipal délégué au Sport, et aux jeux olympiques et paralympiques) 
 

Représentants des parents d’élève 

API : Laëtitia Abdelli, Luigi Cerri, Julie Tchernookov, Sylvie Hourlier, François Lorin, Emilie Madigou 

FCPE : Abdelhalim Raiss, Samia Douga 

 

Représentants du Conseil Départemental de l’Education Nationale : Mr Boisset 

 

ORDRE DU JOUR 

 

1 – Bilan des actions pédagogiques 

- Sorties musiques – Très Bien passées 

- Projet Triton avec les CM2 - partenariat agréable et intéressant - concert pour la fête de la musique 

- Classes sports – Très Bien passées 

- Classe arts plastiques - Très Bien passées 

- Projet philo avec 2 CE2 très apprécié des élèves 

- Projet Théâtre CM2 avec Emma Pasquier tout au long de l’année. Nombreux ateliers sur la prise de 

parole, la gestuelle, la mise en scène globale de la pièce (dialogues, décors…). Participation des élèves 

aux répétitions et à la restitution finale du projet. 

- Intervention buccodentaire pour les CM1 ; projets à pérenniser 

- Expo 93 « moi, jeune Citoyen » : pour se poser les questions sur la citoyenneté à la maison, à l’école ; 

sur internet + mise en situation des élèves  de CM2 

- Jeudi 22 juin : intervention du commissaire de police pour expliquer son métier. très sollicité, 2 reports 

de dates 

- 21- 23 Juin : Classe transplantée UUEA, sont partis 3 jours/2 nuits  à la Ferme pédagogique d’Ecancourt 

- Sorties toute l’année : décidées par les enseignants ; tout le monde peut sortir, en car ou en métro, 

selon le choix des enseignants ; sorties de proximité aussi aux Lilas : bibliothèque, expo en Mairie, 

cinéma au Garde-Chasse … 

- Liaisons Grande Section / CP ont été faites grâce à la belle collaboration ; ont fait des jeux sportifs 



- lundi 3 juillet : accueil des familles des Petites Sections pour expliquer le fonctionnement de l’école 

élémentaire  

- vendredi 23 Juin : liaison CM2 / 6ème au Collège Marie Curie toute la journée. Visite du collège, heures 

de cours et déjeuner offert par le collège. Dans une classe de CM2, près de 20 élèves sur 26 vont à Marie 

Curie 

- 30 juin : commission d’harmonisation pour présenter les élèves de CM2 à l’équipe pédagogique du 

Collège ; prennent les souhaits de regroupements des élèves (aucune garantie que ces vœux 

aboutissent mais les enseignants ont à cœur de faire au mieux) 

- Participation des CM2 aux manifestations du devoir de mémoire : inauguration de la place de 

Madeleine Riffaud, pose d’une gerbe sur la tombe du soldat inconnu à l’Arc de Triomphe le 12 mai… 

- Intervention CP / CE2 / CE1 @ Radio France ; restitution du travail prochainement 

- 4 Ateliers sur les médias pour les CM2 par l’association de journalistes « Entre les Lignes » prolongé par 

un atelier sur la presse et une visite de la BnF. Retour très positif, + passage du permis Internet ; à 

renouveler  

- E-enfance contacté mais pas de réponse positive pour organiser une intervention 

- 2023/24 : souhait d’un enseignant de refaire la visite parcours de la BNF car elle complète les 

enseignements ; en lien avec les classes médias pour les CM2 

 

2 - Effectifs à date et projection rentrée scolaire 2023/24 

12 Classes comme suit : 

- 3 CP 

- 2 CE1 

- 2 CE2 

- 1 CE2/CM1 

- 1 CM1 

- 1 CM1/CM2 

- 2 CM2 

 

Total : 284 enfants hors dispositifs UUEA de 9 élèves 

- Capacité de 301 élèves pour notre école 

- Départ de 17 enfants (a priori non exhaustifs) 

- Mme Nierrengarten / Mme Berri quittent l’école ; Mme Labeyrie revient au sein de l’école donc il reste 

un enseignant à nommer à la rentrée 

- Les niveaux de classe vont être re-dispatchés entre les enseignants ; les noms des enseignant nommés 

en remplacement seront connus le 30 Juin 

- Sur le sujet de l’absence trop peu remplacée de l’enseignante du CE1B et avec 8 remplaçants 

successifs :  

o Mr Matta a repris la classe en main depuis la mi-juin et la classe est au travail 



o 3 départs de familles dans le privé ; Mme Assouline appelle les familles n’ayant pas encore 

communiqué leur départ à le faire très rapidement 

o Mme Thomar sera présente à la rentrée 

o La mise en mouvements des représentants de parents d’élèves a rendu visible le sujet du non 

remplacement des enseignants absents  

o L’équipe pédagogique est préparée à accompagner les anciens élèves de CE1 B lors de leur 

passage en CE 2 

o Des évaluations ont lieu en fin d’année afin de faire un point sur le niveau de la classe et 

préparer la rentrée et seront refaites à la rentrée 

 

3 – Bureau des élections de représentants de parents d’élèves 

- Réunion autour des Elections prévue le 8 Septembre à 9h pour le dépôt des listes 

- Les représentants de parents d'élèves confirment qu'il y a au moins 2 listes l'année prochaine : API & 

FCPE 

- Elections : Vendredi 6 Octobre 

 

4 – Travaux  

Sont prévus cet été :  

- Préau : fin de remise en état = Sol / plafonds/ murs remise en peinture 

- Salle informatique du fond va être démantelée pour remplacement par un chariot numérique  

- Toilettes des bouts des couloirs 1er étage & RDC 

- Sol et plafond salle RASED 

- Changement des fenêtres de 6 classes avec poses de stores + celles façade Sud 

- Point d’eau dans le petit jardin 

- Remise en peinture du couloir qui mène au gymnase 

Resteront à faire : 

- Fenêtres RDC côté jardins (inondation légère après les orages) 

- Isolation sonore des classes 

- Stores vénitiens pour les classes donnant sur le couloir 

- Remises en peinture de l’escalier et deux couloirs 

- Groom pour la porte du préau pour les maintenir ouvertes 

 

Pour info : Gymnase Liberté livré en décembre 

 

5 - Questions des familles portées par API 

 
De nombreuses questions ont été traitées pendant la réunion ; cf paragraphe ci-dessus 
 



- Est-ce que les postes du RASED sont tous pourvus ? Est-ce que toutes les demandes des enseignants auprès 
du RASED ont été prises en charge ? Sinon combien ne l'ont pas été ? Des moyens manquent toujours malgré 
les nombreux courriers portés par API, demandes de Mme Assouline, et un échange avec Mr Vanetti  
 
- L'ensemble de l'équipe reste-t-elle l'année prochaine ? cf paragraphe ci-dessus 
 
- Avez-vous les effectifs de la rentrée prochaine ? cf paragraphe ci-dessus 
 
-Y a-t-il de nombreux départs d'élèves d'enfants ? Notamment en CE1B ? cf paragraphe ci-dessus 
 
-Aurons-nous un poste de direction à la rentrée prochaine ? (Mme Assouline perd-elle sa décharge ?) Poste 
maintenu à date mais en attente de confirmation après les vacances scolaires, en fonction des départs et 
arrivées d’élèves annoncés cet été 

 
-Comment envisage-t-on l’accompagnement des CE1B lors de leur entrée en CE2? Les enseignants prévus 
pour ces niveaux ont-ils des éléments d’information pour rassurer les parents très inquiets du retard accumulé. 
Ont-ils conscience qu’ils auront dans leur effectif une dizaine d’élèves concernés? Précisons que le décalage 
risque d’être important : des élèves ont vu les tables de multiplication (1 à 5) d’autres ne les ont pas abordés, 
certains élèves auront vus les conjugaisons (temps présent, futur, imparfait et passé composé) d’autres ne les 
ont pas abordés…ce sont une 20aine d’enfants cf paragraphe ci-dessus 
 
-Quel est le retour de l’équipe enseignante sur le programme Manufacto ; l’école Romain Rolland élémentaire 
a-t-elle postulé et a-t-elle été sélectionnée pour la rentrée prochaine ? Question non traitée par Mme 
Assouline 
 
- Quels ont été les impacts de l'orage de dimanche 11 juin ? 
Certaines classes ont pris l’eau ; les travaux devraient aider à résorber ce type de problèmes 
 
- Est-ce que les élèves de Romain Rolland pourront élaborer le menu de Noël l'année prochaine ? 
Apparemment, ils ne l'ont pas fait depuis plusieurs années. 
Ce point a été adressé par API lors de la Commission de Restauration de vendredi 23 Juin 
 
- Quels niveaux doivent passer les évaluations nationales ? Est-ce que les résultats sont remis aux parents 
systématiquement ? CP / CM1 / CM2 / 6ème / 4ème  
 
-Comment ont été dépensés les fonds de la coopérative ? Qu’est-il envisagé pour le budget qui reste en fin 
d’année ? 
Le point du budget de la Coopérative sera abordé à la rentrée afin d’intégrer les ventes de la Fête de l’Ecole qui 
se porte à 2.538€ 
 
-Y a-t-il des actions prévues dans l'école sur le harcèlement scolaire ? Des formations en cours ou prévues pour 
des enseignants ? 
Programme PHARE / https://www.education.gouv.fr/non-au-harcelement/phare-un-programme-de-lutte-
contre-le-harcelement-l-ecole-323435 
Travail de fond que chacun doit mener : à l’école mais également dans les familles 
L’équipe pédagogique relate que 2/3 des élèves de CM2 sont équipés de smartphones à la maison (puisque les 
téléphones portables sont interdit s à l’école)  
 
- Concernant le goûter à l'école, des enfants se plaignent de la faible quantité. Avez-vous eu des retours ? 
Ce point a été adressé lors de la Commission de Restauration de vendredi 23 Juin 
 
-Des classes transplantées sont-elles prévues l'année prochaine ? 
Ces projets se font sur la décision des enseignants : aucun projet prévu l’an prochain ; éventuellement 
reconduire le projet pour la classe UUEA ; certains enseignants font une pause car cela prend beaucoup de 
temps de porter un projet de classe transplantée (classe verte) ; certaines classes vertes se sont mal passées et 
les enseignants ne souhaitent pas refaire de projet ; parfois difficile d’embarquer les familles dans le projet, et 
cela prend beaucoup d’énergie aux enseignants 

https://www.education.gouv.fr/non-au-harcelement/phare-un-programme-de-lutte-contre-le-harcelement-l-ecole-323435
https://www.education.gouv.fr/non-au-harcelement/phare-un-programme-de-lutte-contre-le-harcelement-l-ecole-323435

